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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
16 декабря 1974 года состоялся 

очередной Пленум Центрального Комитета 
КПСС.

Пленум заслушал доклады заместителя 
Председателя Совета Министров СССР, 
Председателя Госплана СССР тов. Байба
кова Н. К. «О Государственном плане раз
вития народного хозяйства СССР на 1975 
год» и министра финансов СССР тов. 
Гарбузова В. Ф. «О Государственном бюд
жете СССР на 1975 год.»

В прениях по этим вопросам выступили: 
товарищи Щербицкий В. В. — первый се 
кретарь ЦК Компартии Украины, Кунаев

Д. А. — первый секретарь ЦК Компартии 
Казахстана, Рашидов Ш. Р. — первый сек
ретарь ЦК Компартии Узбекистана, Кэбин 
И. Г. — первый секретарь ЦК Компартии 
Эстонии, Аристов Б. И.__первый секре
тарь Ленинградского горкома КПСС, Расу
лов Д. — первый секретарь ЦК Компартии 
Таджикистана, Викторов А. В. — бригадир 
слесарей первого государственного подшип
никового завода г. Москва, Шеварднадзе 
Э. А. _  первый секретарь ЦК Компартии
Грузии, Костандов Л. А. — министр хими
ческой промышленности СССР, Ломакин 
В. П. — первый секретарь Приморского

крайкома КПСС, Рябов Я. П. __первый
секретарь Свердловского обкома КПСС, 
Лоцманова Г. П. — монтажница Казанско
го заводу электронных вычислительных 
машин, Антонов С. Ф. — министр мясной 
и молочной промышленности СССР.

В заключение на Пленуме выступил с 
большой речью Генеральный секретарь Ц- 
КПСС тов. Брежнев Л. И.

Пленум ЦК КПСС принял по этим вопро 
сам соответствующее постановление.

Пленум освободил тов. Демичева П. Н. 
от обязанностей секретаря ЦК КПСС в свя
зи с переходом на другую работу.

ДЕПУТАТ 
И СОРЕВНОВАНИЕ

Подходит к концу 
год социалистического 
соревнования тружени
ков сельского хозяйст
ва, промышленности, 
строек, сферы обслу
живания и других уч
реждений за досрочное 
выполнение планов и 
обязательств в четвер
том, определяющем 
году девятой пятилет
ки. В партийные и со
ветские органы широ
ким потоком поступа
ют трудовые рапорты, 
в которых коллективы 
рассказывают о своих 
успехах в увеличении 
производства и реали
зации производимой 
продукции, повышении 
ее качества, снижении 
себестоимости за счет 
повышения производи
тельности труда, эко
номии средств и мате
риалов. Всему этому 
способствовал самоот
верженный труд сотен 
и сотен рядовых тру
жеников, организато
ров производства.

Все большую роль 
в хозяйственной дея
тельности КОЛХОЗОВ; 
совхозов, заводов и 
строек играют депута
ты местных Советов. . 
На своих сессиях и за
седаниях исполкомов 
они обсуждают самые 
актуальные вопросы, 
направленные на / вы
полнение решений 
XXIV съезда КПСС, 
последующих плену
мов ЦК я принятых 
правительством поста
новлений.

В тесном контакте

с партийными органами 
и руководств01М совхоза 
«Междуреченский» и 
птицефабрики «Невин
номысская» работает 
исполком Новодеревен
ского сельского Совета 
и постоянно действую
щие комиссии сельсо
вета, Они совместно 
проводят проверки со
стояния дел в живот
новодстве, птицеводст
ве и полеводстве, со
обща решают вопросы 
улучшения культурно
го и медицинского об
служивания населения, 
благоустройства хуто
ров. Положительное 
влияние депутатской 
деятельности заметно 
сказывается на произ
водственных показате
лях. Совхоз < Между- 
реченский» выполнил 
план продажи государ
ству хлеба, овощей, на 
днях рапортовал о за
вершении годового пла
на реализации молока. 

Коллектив овоще
водческой бригады, 
возглавляемой депута
том сельского и район
ного Советов, Героем 
Социа л и с т и ческого 
Труда Н. И. Шепеле
вым менее чем за че
тыре года справился с 
пятилетним планом и 
трудится теперь в счет 
десятой пятилетки.

Заметно усилили 
свое влияние на орга
низацию социалисти
ческого соревнования 
за досрочное выполне
ние пятилетнего наро
дохозяйственного плана 
депутаты Казьминско-

го, Заветненского, Ба- 
лахоповского и ряда 
других сельских Сове
тов. Они глубоко вни
кают в нужды произ
водства, всемерно ока
зывают свою помощь, 
личным примером ве
дут за собой коллекти
вы к достижению но
вых, более высоких 
трудовых показателей.

В 4исле первых в 
колхозе «Полярная
звезда» справились с 
годовыми обязатель
ствами доярки, депута
ты Казьмииского сель
ского Совета, член ис
полкома Валентина 
Ивановна Трембач и 
Мария Васильевна Чу- 
жинова. Всех, кто сво
им трудом завоевал ав
торитет и большое до
верие односельчан, пе
речислить невозможно. 
Они есть в каждом хо
зяйстве района.

Наряду с успехами в 
работе депутатов сель
ских Советов есть еще 
ряд недостатков. Пас
сивны в своей работе 
по укреплению трудо
вой дисциплины на 
производстве исполко
мы Георгиевского,Двор- 
цовского сельских Со
ветов. Здесь затихла 
деятельность депутат
ских групп на фермах, 
не все избранники на
рода показывают при
мер в труде и быту.

Новый? завершающий 
год пятилетки потре
бует от каждого члена 
общества еще больших 
усилий в труде, обще
ственной работе. Мая-
ками в этом деле дол
жны послужить избран
ники народа, а их ра
боту призваны напра
вить исполкомы сель
ских Советов депута
тов трудящихся.

__________________ ИЗВЕЩЕНИЕ_______________
23 декабря, в 10 часов утра в зале заседаний райкома КПСС состоится 

теоретическая конференция на тему: «Аграрная политика КПСС на сов
ременном этапе коммунистического строительства».

На конференцию приглашаются пропагандисты партийной, комсомоль
ской учебы, руководители экономических школ, политинформаторы, лек
торы, слушатели районной школы партийно-хозяйственного актива.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ПЛЕНУМА ЦК КПСС \
. О ПРОЕКТЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА \

РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР :
И ГОСУДАРСТВЕННОГО БЮДЖЕТА СССР !

НА 1975 ГОД ;
• *

Одобрить в основном проекты Го
сударственного плана развития на
родного хозяйства СССР и Государ
ственного бюджета СССР на 1975 год.

ЦК компартий союзных республик, 
краевым, областным, городским и 
районным комитетам партии, мини
стерствам и ведомствам, всем партий
ным, советским, хозяйственным и 
профсоюзным организациям, руковод
ствуясь решениями ЦК КПСС и вы
ступлениями товарища Л. И. Бреж
нева по вопросам экономической по
литики партии, разработать и осу
ществить конкретные меры по вы
полнению Государственного плана 
развития народного хозяйства СССР 
на 1975 год и заданий девятой пяти
летки в целом.

Сосредоточить усилия коллективов 
предприятий, организаций, строек, 
колхозов и совхозов на всемерном 
повышении эффективности произ

водства, ускорении технического про
гресса, росте производительности 
труда, быстрейшем вводе новых и 
лучшем использовании имеющихся 
производственных мощностей, приве
дении в действие всех резервов для 
увеличения выпуска и улучшения 
качества продукции при одновремен
ном снижении материальных и тру
довых затрат.

Пленум ЦК КПСС выражает уве
ренность, что партийные, советские, 
профсоюзные и комсомольские орга
низации, все трудящиеся страны 
широко развернут социалистическое 
соревнование за досрочное выполне
ние заданий завершающего года пя
тилетки, достигнут новых успехов в 
деле дальнейшего укрепления могу
щества нашей Родины, неуклонного 
повышения благосостояния советско
го народа.

В 1973 году после двух лет учебы 
в Эркен-Шахарском СПТУ-7 верну
лась в совхоз «Беломечетский» Лю
бовь Черкасова. Она пополнила ме
ханизаторскую семью первого отде
ления, Здесь ей доверили трактор 
«ДТ-75», И хотя он был не новый, 
молодая трактористка постоянно пе
ревыполняла задания. И в эти пос
ледние дни года Л. М. Черкасова 
(на снимке) задания по подвозке 
кормов к местам зимовки выполня
ет на 120-130 процентов.

Фото П. БРЯЗГУНА.



Выполняя решения XXIV съезда КПСС, стремясь 
Досрочно завершить грандиозные планы опреде
ляющего года девятой пятилетки и воодушевленные 
решениями декабрьского Пленума Центрального Ко
митета КПСС и VII сессии Верховного Совета 
СССР, рабочие, инженерно-технические работники 
и .служащие мехкарьерного хозяйства на основе ши
роко развернутого социалистического соревнования, 
проявляя творческую инициативу в повышении эф
фективности производства, успешно выполнили 
план определяющего года девятой пятилетки и со
циалистические обязательства 1974 года.

Годовой план по выпуску товарной продукции на 
первое декабря 1974 года выполнен на 103,1 про
цента, то есть на 15 дней раньше срока, намеченно
го в социалистическом обязательстве. За счёт более 
Эффективного использования производственных мощ-

ПОБЕДА!
ностей, сокращения внутрпсменных простоев обору
дования и механизмов, выпущено сверх плана про
дукции на 33 тысячи рублей. Годовой план реали
зации дороЖно-строитёльных материалов на первое 
декабря 1974 года перевыполнен на 69 тысяч руб
лей, что составило 106,9 процента/ За счет совер
шенствования основных и вспомогательных работ, 
увеличения сменности использования оборудования 
повышена производительность труда по сравнению 
с планом 1973 года на 12 процентов.

Улучшая организацию производства, внедряя пе
редовую технологию, экономя материальные затра
ты, коллектив добился снижения себестоимости то
варной продукции против плана на 0,5 процента.

В соответствии с социалистическими обязатель
ствами оказана помощь сельскому хозяйству. На 
прополке свеклы и уборке овощей на полях колхо
зов обработано 760 человеко-дней и перевезено 
400 тонн сахарной свеклы своим автотранспортом.

Стремясь внести более весомый вклад в дело 
строительства и подсчитав свои возможности, кол
лектив Кочубеевского мехкарьерного хозяйства ре
шил принять на пятый, завершающий год девятой 
пятилетки повышенные социалистические обязате
льства: выполнить пятилетку з.а 4 года 9 месяцев.

Н. ЛАБУЗОВ, 
директор Кочубеевского управления мехкарьера.

« И. МИРОЕДОВ, 
секретарь парторганизации.

Н. КОЛЕСНИКОВ, 
председатель месткома.

Партийная

ПО ПРЕДЛОЖЕНИЯМ
КОММУНИСТОВ =

С ПРЕВЫШЕНИЕМ ЗАДАНИЙ

В середине декабря Этого года в 
колхозе «Красная звезда» состоялось 
общеколхозное партийное собрание, 
на Котором коммунисты заслушали 
отчет о работе парткома за 1974 год

И я, каК докладчик, считал нёоб 
ХддйМым рассказать о том, как реа
лизуются предложения и критичес
кие замечания, высказываемые ком
мунистами нашей парторганизации 
Кстати замечу, что проведенный 
обмен партийных документов поло
жительно сказался на повышении 
активности членов партии, участии 
их в обсуждении назревших и пер
спективных вопросов хозяйственной 
Деятельности колхоза, воспитании 
тружеников в деле коммунистичес
кого отношения к Труду. В выступ
лениях коммунисты поднимают ко
ренные вопросы сельскохозяйствен
ного производства, политико-воспи
тательной работы среди колхозников
Ранее прошедшее отчетно-выборное 

собрание подвело итоги работы пар
тийной организации хозяйства почти 
за три года. Собрание вскрыло недо
статки в работе парткома, а комму
нисты в своих выступлениях выска 
зали замечания и предложения, Ко
торые затем были обобщены. Назову 
некоторые из них.В плане внутрипар
тийной жизни нашей организации 
отмечалась слабая работа по подго
товке лучших колхозников к приему 
в члены партии. Мы обратили на 
это самое серьезное внимание, и сей
час этот вопрос решен положительно 
Как отмечали коммунисты, есть над 
чем работать парткому и в деле по
вышения ответственности членов пар
тии за порученное дело.

За последнее время у нас намети
лось некоторое отставание в произ
водстве Животноводческой продук
ций. Совершенно справедливо было 
отмечено Коммунистами Антониным 
й Коноваловым, что партком дол
жен проявлять заботу не только о 
создании нормальных условий для 
работы животноводам и содержания 
скота, но и об улучшении кормления 
И содержания животных, больше уде
лять внимания заготовке Кормов. 
Учитывая высказанное критическое 
замечание, в сентябре текущего года 
было прбёедёнд общёколхозноё пар
тийное Собрание. На нём решались 
вопросы обеспечения кормами в зим
ний Период всего имеющегося бйЦе- 
пОТолбйья и крупного рогатого скота, 
сдзданйе необходимых условий для 
их размещения и содержания.

Что мы имеем на сегодняшний 
день? Во-первых, в колхозе на одну 
Условную голову заготовлено по 15.2 
кормовых единиц. Конечно, это не 
решает полностью проблемы обеспе
чения кормами всего поголовья ско
та и овец, но строжайший контроль 
и рациональное их использование 
позволят провести зимовку успешно. 
Во-вторых, ввод в строй откормочни
ка на базе бывшего птичника позво
лит улучшить и условия содержания 
животных.

Ни одно из критических замеча
ний не бывает легким. Поэтому слё- 
дуёТ признать, что в организации вы
полнения таких замечаний и предло
жений мы встречаемся с определенны
ми трудностями. Например среди дру
гих важных предложений было и та
кое: улучшить использот^ние машин
но-тракторного парка. Сделать это мо
жно только в Том случае, если будет 
полная обеспеченность техники ме
ханизаторскими Кадрами. Ответствен
ность за его выполнение возложена 
на инженерную службу колхоза и 
непосредственно на главного инже
нера М, Ф. Кравченко.

Однако реализуемая данное пред
ложение с трудом, до сих пор оно не 
выполнено, и поэтому остаётся 
под постоянным контролем.

В адрес правления колхоза комму
нисты высказали предложение—ре- 
шить вопрос об обеспечении погру
зочно-разгрузочных работ на авто
транспорте. Пока еще велики простои 
транспорта под этими операциями, 
чтО снижает производительность тру
да. Если не считать разгпчзку и по
грузку зёрна и работу АЗС. предсто
ит сделать довольно многое.

Но так или иначе, всё критические 
замечания и предложения коммунис
тов нашей парторганизации не ос
таются без внимания. Партком В их 
реализации видит одну из главных 
задач в своей деятельности. Сейчас 
коммунистов, всех тружеников хо
зяйств больше всего беспокоит ход 
зимовки скота Все замечания и пред
ложения по данному вопросу реализо
ваны или по ним принимаются меры. 
И это всёлйёт уверенность в том* 
что Животноводы колхоза со стоя- 
щими перёд ИИми задачами справят
ся успешно.

Б. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь парткома колхоза «Краб» 
ная звезда»»

Дбсрочно встречает 
завершающий год Де
вятой пятилетки кол- 
лектиб заготконторы 
Кочубеевского райпо. 
Уже первого декабря 
заготовительный обо
рот на 9,6 процента 
превысил плановый,

фактическое выполне
ние при плане 9842 
тысячи рублей соста
вило 10789 тысяч.

В нынешнем году 
тружениками загот
конторы сверх плана 
полечено 1.3 тысячи 
рублей прибыли. За

Кандидата в члены 
КПСС Екатерину Ге
оргиевну Леонову зна
ют в гараже колхоза 
«Красная звезда» как 
отличного производст
венника. Она е успе
хом выполняет задания 
на Токарном станке, а 
если потребуется, так
же хорошо производит 
сварочные работы. Как 
правило, все задания 
Е. Г. Леонова (на сним
ке) перевыполняет. 
Фото П. БРЯЗГУНА.

Сводка с
Выполнение плана по реализации

промышленной 
райинспектуры

продукции
ЦСУ за 11

(данные 
месяцев)

проц, выполн.
плана за ж

ноябрь

в проц 
годовому 
заданию

Завод «Авто- 
спецобору- 
дование» 
Объединение 
«СелвхозТёХ' 
ника» 
Октябрьское 
отделение 
Типография 
Богословский 
кукурузообра
батывающий и 
хлебоприемный 
комбинат 
Ивановский 
пенькозавод 
Швейная 
фабрика 
Мёхкарьёр 1 
КЙЙ 
Ддк

78

100
105

69

134

112

1401 
§0

95
101

89

94

96
92

97

Й4

.99
107
96
94

Уровень рёализацич промышлен
ной продукций й районе превысил 
по сравнению с соответствующим пё-

четыре же год<° ’яти- 
летки заготог ьныЙ 
оборот па 22Г тыся
чи рублей превысил 
плановый и составил 
106 процентов к зада
нию. ’

И. ПОЛЯКОВ, 
директор заготконторы

комментарием
риодом прошлого года на 4,1 милли
она рублей и составил 106 процен
тов. План по объему промышленной 
продукции выполнен на 107 процен
тов, на 4,8 миллиона рублей больше 
произведено продукции, чем за соот
ветствующий период прошлого года.

Паилучших результатов- добились 
швейная фабрика, КПП, мехкарьер. 
Эти предприятия уже в текущем ме
сяце рапортовали о завершении годо« 
вых планов. Сейчас принимаются все 
меры для выполнения встречных 
планов.

Производительность труда по рай
ону составила 106 процентов. Только 
два предприятия — завод «Автоспёц- 
оборудование» и объединение «Сель
хозтехника» не выполнили план по 
росту производительности труда.

Успешно выполняют планы перевоз* 
ки Грузов наши транспортники — 
Кочубеевское АТП, Невинномысская 
автобаза, АТП-2. Впереди по-прежне
му АТП-2 (директор Ю. Лавринен- 
кбй). Водителями АТП-2 только в но
ябре этого года перевезена 91 тысяча 
тонн различных грузов или 140 про® 
центов к плану.

Б. КОЛЕСНИКОВ, 
инструктор РК КПСС.

Вести из сельских Советов

Св&евременно 
принимать меры

И. Шёхбвцбв и дйрек-Исполком Завётнён- 
ёкбго сельского Совета 
на очередном заседа
нии обсудил вопрос 
/<0 состояний учёта и 
рассмотрения заявле
ний и писем трудящих
ся в Колхозе «Завёты 
Ильича», , Овечкинс- 
кбМ хлебоприемном 
пункте и ЗавёТненском 
ПРТ». С йнформация- 
Мй на йем выступили 
председатель колхоза 
«Заветы Ильича» А. 
М. Лйсйчёнок, дирек
тор Овечкинскогб хле
боприемного пункта В.

Тор Завётнёнского пред
приятия розничной тор
говли Л. М. Плющева.

При обсуждений Дан
ного вопроса было от
мечено, что руководи
тели колхоза и 
предприятий дблЖйыМ 
образом организовали 
учёт и рассмотрение 
письменных заявлений 
и писем Трудящихся, 
соблюдая при этом в 
основном установлен
ные сроки. Что же ка
сается устных заявле

ний, то регистрация и 
учет их не ведутся ни 
в колхозе «Заветы 
Ильича», ни на Овеч- 
кинском хлебоприем
ном пункте. По ним 
не всегда принимают
ся необходимые меры, 
что вызывает справед
ливые нарекания со 
стороны колхозников 
и работников хлебопри
ёмного пункта.

В принятом решении 
исполком обязал руко
водителей колхоза «За
веты Ильйча» и Овеч- 
кинского хлебоприем
ного пункта работу с 
письмами й заявления
ми трудящихся прово
дить в соответствии с 
Указом Президиума 
Верховного Совета

СССР от 12 апреля 
1968 года «О порядке 

^рассмотрения предло
жений, заявлений, и 
жалоб граждан», дол
жным образом органи-

Отмечена слабая работа
Завершается четвер

тый год пятилетки. 
На предприятиях, К 
хозяйствах района 
подводятся предвари
тельные итоги работы 
коллективов по выпол
нению планов и 
обязательств. Испол
ком Барсуковского се
льского Совета на сво
ем засёдачии также 
рассмотрел вопрос о 

зовать учёт, регистра
цию устных заявлений 
и жалоб по воз
можному уДовлё творе
нию нужд и просьб 
заявителей.

том, как выполняются 
планы Закупки мяса в 
индивидуальном секто
ре.

Информацию по это
му вопросу сделал 
председатель исполко
ма И. С. Назаров. В 
частности, он сказал, 
что план закупки мя
са у населения в ста
нице Барсуковской вы
полнен на 100 процен

тов. В этом есть заслу
га руководителей и 
специалистов рисосов- 
хоЗа «Восход», кото
рые провели необхо
димую работу среди 
населения.

Вместе* с тем, в ин
формации была отме
чена слабая работа по 
закупке мяса среди 
населения села Надзор
ного, на территории ко
торого расположен сов
хоз «Родина». Поэто
му исполком обязал 
руководителей и спе
циалистов этого хозяй
ства до • 25 декабря 
с. г. 'закончить прием 
и сдёчу мяса государ
ству По индивидуаль
ному сектору.



ЕЩЕ РАЗ НАПОМНИТЬ

ДОВЕРЧИВОСТЬ
ВСЕ произошло быстро, события 

разворачивались стремительно, 
как кадры в детективном филь

ме.
Две девушки из села Кочубеевско

го поехали однажды в город Невин
номысск сделать покупки. Не будем 
здесь называть их фамилий из эти
ческих соображений. И тут в авто
бусе к ним пристали два парня. Оба 
призывного возраста. Познакомились. 
Они назвали себя, как потом выяс
нилось, вымышленными т/менами. 
Парни пообещали им приехать на 
следующий день. Это были грузчик 
А. Лебедянцев, слесарь Г. Маринов.

И точно, назавтра они прикатили 
вдвоем. Заканчивался рабочий день. 
Девушки подсчитали выручку и по
ложили в сумочку. Лебедянцев и Ма
ринов все это заметили. Потом неби
та пригласили их погулять. После 
сеанса на улице стало уже темно. По 
дороге ребята зашли в магазин и ку
пили бутылку вина. Переговариваясь 
с девушками, пошли вдоль железной 
дороги по направлению к городу Не
винномысску. Потом им пришло в 
голову остановиться у лесополосы. 
Здесь Лебедянцев и Маринов отку
порили бутылку и распили из гор-4 
лышка. Предложили девушкам, но 
те пить отказались. Через некоторое 
время девушки заметили, что их 
спутники перешептываются между 
собой.

Было уже поздно. Надо было воз
вращаться домой. Вдруг ребята 
вспомнили, что оставили на траве 
папиросы. Тогда один из них ска
зал:

— Вы нас подождите здесь, не ухо
дите, а сумку отдайте в залог. Девуш
ки, ни о чем не подозревая, отдели 
сумку с деньгами. Лебедянцев и Ма
ринов пошли через лесополосу и, не 
оглядываясь, скрылись. Девушки ^а- 
ли их звать, те не откликались. То^- 
да стало ясно, что их обогнали В.7 
оумке бьтЛа вся выручка — 231 плгбль 
Парни же еще не успели дойти до 
Невинномысска, как их догтт^л мили
ционер на мотоцикле. Лгб^дянпен 
был задержан, а Маринов убежал в 
город. Но на следующее утпо и пн 
был доставлен в отделение ми липин.

Кто же они. эти два молодых ттп^ 
ловека, ступивших на скользкий 
путь преступления?

Как явствует из проипнодственной 
характеристики, данной Невинномьтс- г 
ским горпромтппгом. грузчик А. Лё- 
бедянцев к работе относился добро
совестно, участвовал в общественной 

жцзни, пользовался уважением в 
коллективе.

А вот другая характеристика, на 
Г. Маринова. 7Он работал в Невин- 
номыском монтажном управлении 
слесарем-сборщиком. Не раз совер
шал прогулы без уважительной при
чины, зарекомендовал себя недисци
плинированным.

Если вторая характеристика как- 
то и отражает облик обвиняемого, то 
первая показывает, насколько еще 
формально составляются такие ниче
го не говорящие характеристики.

На что же расчитывали преступни
ки, когда взяли деньги? Назвавшись 
вымышленными именами, они ду
мали, что их не найдут, или же дев
чата, боясь заявлять в милицию, по
кроют недостачу сами. Но преступ
никам не удалось скрыться от кара
ющей руки закона. И они получат 
по заслугам, ибо они совершили пре
ступление, предусмотренное статьей 
90. частью П Уголовного Кодекса 
РСФСР: «Грабеж, соединенный с на
силием, не опасным для жизни и 
здоровья, либо совершенный по пред
варительному сговору группой, нака
зывается лишением свободы до 7 лет».

Заслуживает осуждения и излишняя 
доверчивость девушек, если не ска
зать ротозейство, которые довери-. 
лись незнакомым людям. К тому же 
они были обязаны сдать выручку 
после окончания работы.

Думается, что они извлекли для 
себя достаточно суровый урок ц бу
дут в дальнейшем более осторожны. 
Что касается этих парней, то они 
ограбили и самих себя, свою моло
дость, лучшие ГО^Ы СВПРМ -)хгтлртти

В. МЕЛЬНИКОВ, 
внеш. корр.

На снимке: Передовики социалистического соревнования Кочубеевского* 
отдела внутренних дел.

АМОЕ дорогое, что дано челове- 
У ку — это, как известно, жизнь.

Тем более обидно, когда смерть 
наступает в результате неосторож
ности, небрежности, преступной ха
латности.

Обратимся к примеру. Вот сухие 
строки обвинительного заключения: 
17 ноября 1974 года, примерно в 20 
часов 30 минут, водитель автомашины 
«ЗИЛ-130», принадлежащий Кочубе
евскому объединению «Сельхозтех
ника», Константин Иванович Ковтун 
двигался с пасажирами Л. И. Корни
енко и В. Р. Долиным по улице Гол
ландской в сторону села Ивановского, 
при повороте, не справившись с уп
равлением, допустил опрокидывание 
автомашины, в результате чего си
дящий гражданин Долин получил 
тяжелые телесные повреждения, от 
которых на месте происшествия скон
чался.

Жизни нет... По чистой слу
чайности остались живы пассажир 
Л. И. Корниенко и сам водитель Ков
тун.

Что же ппедшествовало этому пе
чальному событию? В процессе след
ствия встал вопрос: «Был ли Ковтун 
пьян?» Да, был. Экспертиза дала 
такое заключение. Но где он нахо
дился до 20 часов 30 минут 17 ноября 
1974 года, если его рабочий день за
кончился в 17 часов? На самом же 
деле Ковтун освободился на много 
раньше.

В этот день он вывозил товары 
магазина хутора Вревского на рынок 
города Невинномысска и вернулся не 
позже 15 часов. Оставшееся время 
из-за бесконтрольности со стороны 
диспетчерской службы объединения 
«Сельхозтехника» Ковтун разъезжал 
на автомашине по селу. Сколько бы 
он еще бесцельно использовал авто
машину, не случись этого трагичес
кого случая. Ковтун, безусловно, 
предстанет перед судом и понесет 
ответственность.

Работники Кочубеевского отдела 
внутренних дел и госавтоинспекции 
ведут среди водителей и пешеходов 
большую воспитательную работу, 
направленную на обеспечение безо
пасности движения по улицам насе
ленных пунктов района. Среди мер 

профилактики дорожно-транспортных 
происшествий важное место занима
ют административные наказания, 
применяемые к нарушителям правил 
движения.

Грубыми нарушениями правил 
движения являются те, которые ука
заны на обороте талона предупреж
дения и влекут за собой просечку на 
талоне. К ним относятся превышение’ 
скорости движения, создавшее реаль
ную опасность аварии, нарушение 
правил обгона, маневрирования в 
рядности, нарушение правил проезда 
перекрестков и другие.

Опрос водителей показывает, что 
больше всего их страшит этот вид 
наказания, потому что просечка — 
это как бы письменное предупреж
дение. Нарушение перечисленный 
выше правил два и более раза в тече
нии года влечет лишение прав управ
ления автотранспортом. Подобные 
нарушения являются грубыми, не
редко приводящими к дорожно-тран
спортным происшествиям, и поэтому 
необходимо немедленное воздействий 
на виновных лиц посредством про
сечки талона предупреждения.

Правда в талоне предупреждения 
не указан такой вид нарушения, 
как управление автотранспортными 
средствами или городским электро
транспортом в состоянии алкоголь
ного опьянения. Не указан не потому, 
что йтот вид нарушения не опасен, 
а потому, что за управление транс
портом в нетрезвом состоянии пре
дупреждений не делается, а наступа
ет административная ответственность 
в виде лишения прав управления 
транспортными средствами сроком 
до двух лет и наложением штрафа 
до 30 рублей.

Административные наказания в 
виде наложения штрафа за управле
ние в нетрезвом состоянии распрос
траняются не только на водителей 
автотранспортных средств, но и на 
лиц, управляющих велосипедами и 
гужевыми повозками.

Лица, управляющие транспортны
ми средствами в нетрезвом состоянии 
повторно в течение пяти лет, под
вергаются лишению ппав до 5 лет 
и штрафу в размере 50 рублей.

За управление транспортными 
средствами в нетрезвом состоянии 
повторно в течение 12 месяцев при
меняется более жёсткое наказание в 
виде лишения светлы сроком до 
одного года, или исправительными 
работами на тот же срок, или штра
фом до 100 рублей.

Но никакими наказаниями и штрафа
ми не окупить тот материальный и 

физический ущерб, который причиня
ют нам любители погастролировать на 
аВто?.Н'тииНе и мотопикле под хмель
ком. В нынешнем голу из 74 дорож
ных происшествий 33 совершено во 
дит^лями в нлтпезвом состоянии. 1Я 
граждан потеряли жизнь, 40 человек 
оо^плись инвалидами.

Вот вп что обходятся. кявалорь бы. 
незначительные нарушения правил 
дорожного движения. Поэтому хо
чется ещё раз напомнить о необхо
димости их соблюдение

М. ЧЕРНОВ, 
начальник Кочубеевского ОВД,

Юридическая консультация.

РАБОЧИЕ, кол
хозники, служа
щие имеющие в 

личном пользовании 
земельные участки, 
расположенные в 
сельской местности, 
уплачивают сельскохо
зяйственный налог. 
Размер этого налога 
определяется по твер
дым ставкам с одной 
сотой гектара приуса
дебной земли. Из об
щей площади земель
ного участка, облагае
мого налогом, исключа
ются земли, занятые 
постройками, кустарни
ками, лесами, дорога
ми общественного по
льзования, оврагами и 
болотами.

Однако из этого об
щего положения зако
нодательство делаёт 
ряд исключений в ви
де льготы ио сельско
хозяйственному нало
гу для определенных 
категорий хозяйств. От 
уплаты этого налога 
освобождаются хозяй

ства рабочих и служа
щих, где не осталось 
трудоспособных членов 
семьи, либо при не
скольких трудоспособ
ных членах семьи име
ется значительное чис
ло иждивенцев, хозяй
ства, где главой семьи 
являются специалисты, 
работающие в сель-

Льготы хозяйствам но сельхозналогу
ской местности. Льго
ты по сельхозналогу» 
установлены также для 
рабочих, специалистов 
и служащих лесной 
промышленности и 
лесного хозяйства.

В соответствии с за
коном «О сельскохо
зяйственном налоге», 
принятым - 8 августа 
1953 года, от уплаты 
налога освобождаются: 
хозяйства колхозников 
й хозяйства не членов 

колхбзй, член сёмьи ко
торых находится на 
действительной службе 
В Советской Армин, 
пограничных и внут
ренних войсках, если 
в -семье не осталось 
других трудоспособ
ных, кроме жены или 
Матери военнослужа
щего, имеющей детей 

в возрасте до 8 лет. 
Хозяйства, в состав 
которых входят инва
лиды Отечественной 
войны первой группы, 
при наличии в семье 
только одного трудо
способного, а также 
хозяйства, в состав ко
торых входят инвали
ды Отечественной вой
ны второй группы, ес
ли в /Семье при одном 
трудоспособном имеют
ся дети в возрасте до 

16 Лёт. Хозяйства, име
ющие в своём составе 
инвалидов Отечествен
ной войны первой и вто
рой групп и двух тру
доспособных членов 
семьи при наличии 
пяти и более детей в 
возрасте до 16 лет.

ТаНрй же льготой 
пользуются хозяйства, 

где имеются инвалиды 
гражданской войны 
первой и второй групп, 
а также инвалиды пер
вой и второй групп из 
числа партизан граж
данской войны.

Для других хозяйств, 
в состав которых вхо
дят инвалиды войны и 
труда первой и второй 
групп, сумма налога 
понижается наполови
ну, а при отсутсл / гй 
трудоспособных чле-

нбв СёМьй Ий хбЗяйн 
• Стеа полностью осво

бождаются от налога. 
• Льготы для хозяйств 

инвалидов труда пре
доставляются тем, 
в состав которых 
входят граждане, ра
ботающие по найму и 
ставшие инвалидами 
труда первой и Второй

группы. В случае от
несения инвг^ид-а пёр’- 
§ой и второй группы 
в течение года к треть
ей группе инвалиднос
ти, а также в случае 
смерти инвалида пре
доставленная хозяйст
ву льгота сохраняется 
до конца года.

' Хозяйствам семей 
военнослужащих и 
партизан, погибших и 
пропавших без вёстй 
на фронтах Отечест-

вённбй войны, в семье 
которых при одном 
трудоспособном члене 
имеется до трех детей 
в возрасте до 16 лет, 
предоставляется скидка 
в размере 25 процен
тов, а хозяйствам, име
ющим в составе семьи 
более трех детей до 
16-летнего возраста
при одном трудоспо
собном члейё семьи, — 
скидка в размере 50 
процентов от установ
ленной суммы сельско
хозяйственного налога. 
Хозяйства рабочих и ■ 
служащих, в состав ко
товых входят Герой Со
ветского Союза, Герой 
Социал и с т и ческого 
Труда и лица, награж
дённые орденами Сла
вы трёх степеней, ос
вобождаются от упла
ты налогов в размере 
50 процентов исчислен
ной суммы.

Я. КОГАН, 
заведующий юридичес
кой консультацией.



Туристскими маршрутами

111 СВЯЩЕННО]! ЗЕМЛЕ
Кто из советских людей не знает 

о Севастополе, Керчи? Побывать в’ 
этих городах-героях мечтают многие. 
И когда нам, работницам швейной 
мастерской Кочубеевского Дома бы
та, представилась возможность на ту
ристском поезде побывать в этих 
овеянных боевой славой городах, мы 
с радостью согласились. За короткий 
срок (поездка длилась всего четыре 
дня) поезд оставил позади многие 
сотни километров.

Первая длительная остановка — 
Донецк. —Это было 5 декабря. Зна
комство с городом, его достоприме
чательностями. Огромное впечатление 
произвел монументальный памятник 
жертвам фашизма. К сожалению, по
года не баловала туристов. Шел мок
рый снег, было холодно и как-то не
уютно.

Под стук колес поезда туристы 
хорошо выспались и рассвет встре
тили в Севастополе. Большинство 
из нас никогда не были в этом горо
де и, естественно, все с любопытством 
высыпали на перрон. На вокзальной 
площади уже ждали автобусы, в ко
торых нас повезли по городу. Граф
ская пристань, военные корабли. 
Здесь все интересно, все связано с 
историей. Невольно вспоминаются 
«Севастопольские рассказы» Л. Толсто
го, славные страницы летописи вре
мен Великой Отечественной войны.

С интересом рассматривали мы 
памятник погибшим кораблям, а за
тем, поднявшись автобусом на Сапун- 
гору, любовались панорамой горо
да-героя, живо представляли, как 
здесь шли горячие кровопролитные 
бои в период Крымской (1853—1856 
годов) и Великой Отечественной 
войн.*

Необычайное волнение охватило 
всех нас, когда, войдя в музей обо
роны Севастополя, раздался голос 
Левитана, возвещавший о веролом
ном нападении фашистской Германии 
на Советский Союз, о начале Вели
кой Отечественной войны. Незабы
ваемое впечатление оставило посе
щение панорамы «Оборона Севасто
поля», созданной Ф. А. Рубо. Инте
рес вызвал также аквариум, в кото-

ром плавали экзотические рыбы, ог
ромные морские черепахи, были 
здесь и различные кораллы и мор
ские цветы.

В целом Севастополь красивый, 
нарядный, необычайно чистый го
род всем туристам очень понравился, 
даже уезжать не хотелось. Но впе
реди Керчь, город которому совсем 
недавно присвоено звание города-ге
роя. Наш туристский поезд прибыл 
сюда утром. Разместившись в авто
бусах, мы отправились к Аджимус- 
кайским каменоломням, в которых 
в годы оккупации Крыма фашиста
ми скрывались партизаны, периоди
чески совершая дерзкие налеты на 
захватчиков. До сих пор здесь стоит 
трактор, дававший электрическую 
энергию для освещения подземелья.

Трудно было сдержать волнение 
И слезы, когда мы увиделй детское 
кладбище, маленькую кроватку, всю 
усыпанную живыми цветами. В нео
бычайно тяжелых условиях жили 
в каменоломнях партизаны и их се
мьи. Не хватало продовольствия и 
воды. Особенно трудно стало, когда 
немцы заблокировали входы. Они 
Пытались выкурить партизан газом, 
заморить голодом.

Всем запомнился рассказ экскурсо
вода. Как-то медсестра, которую звали 
Дарьей, чтобы напоить раненых и де
тей, решилась^ на смелый щоступок. 
Она взяла ведра и выйдя из камено
ломни, отправилась к Колодцу. На
столько неожиданным был ее выход, 
что оккупанты бувально оцепенели. 
Дарья наполнила ведра и, неторопясь, 
вошла в подземелье. В один из оче
редных выходов за водой отважная 
женщина была сражена вражеской 
пулей.

Всего несколько дней поездки, а 
сколько впечатлений, волнующих 
минут. От всей души хочется побла
годарить тех, кто организует эти эк
скурсии в канун 30-летия Великой 
Победы советского народа над фа
шистской Германией.

Н. ЧУБЕНКО, 
Т. ДУШКО, 

работницы райбыткомбинатп.

Нам
отвечают

В редакцию из села 
Заветного пришло пись
мо. Автор его, хотя и 
поднимает в письме важ
ный вопрос, по каким-то 
причинам пожелал оста
ться неизвестным. В 
письме говорилось о том,

что обслуживающая пре
жде жителей села маши
на скорой медицинской 
помощи куда-то исчезла, 
а заветненцы в случае 
несчастий вынуждены 
добираться до районной 
больницы на чем придет
ся, чаще всего на попут
ных машинах.

Вот что ответил на 
это письмо заместитель 
главного врача района 
по лечебной части В. П.

Гурин: «На письмо по по
воду, автомашины Завет- 
ненской врачебной ам
булатории сообщаем, что 
автомашина «УАЗ-452» 
«Медицинская помощь» 
для лучшего технического 
обслуживания передана 
колхозу имени Ленина. 
В настоящее время она 
находится на ремонте и 
после его окончания вновь 
будет обслуживать жи
телей села Заветного.»

Новый

не 
и 

про-

Скоро на экраны 
района выпускается но
вый цветной художест
венный фильм «Ксе
ния, любимая жена 
Федора». Действие 
картины разворачива
ется на крупной сов
ременной стройке. Ге
рои фильма — рабо
чие. Однако картина 
посвящена отнюдь 
производственным 
организационным
блемам, а счастливым 
и сложным дням се
мейной жизни. Героям 
фильма предстоит не
простой путь, требую
щий от каждого душев
ной щедрости, тонкос
ти, умения понимать 
и щадить. Каждый из 
них пытается делать 
это, потому что они 
любят. Но каждый де
лает в меру своих «ду
ховных способностей».

Ксюша — первая 
большая роль выпуск
ницы ВГИКа Аллы

кинофи^чьм

О людях хороших
Зовут ее очень про

сто — Григорьевна. 
Женщины в возрасте 
немного похожи друг. 
на друга своим покла
дистым характером, 
заботой о детях, тру
долюбием. И • Раиса 
Григорьевна Хабарова, 
санитарка райбольни
цы, так'же непоседли
ва, всегда занята, обес
покоена, если от детей 
нет весточки. Санита- 
рочка вроде бы и не 
причастна к медицине. 
Ее дело смотреть ’ за 
чистотой, сдать 
в прачечную, 
в отделение 
присмотреть 
шами. В < 
ведь лежат 
что постарше

бельё 
принести 

продукты, 
за малы- 
отделении 
дети, 

и 
мам. Умыть, одеть 
бейка, накормить 
да при этом Выполнить 
и многие другие дела 
обязана санитарка. И 
все это всегда успева
ет Григорьева. . Сама 
троих вырастила, была 
дая них и отцом и ма
терью. Руки но всему 
привычны, и хоть ей 

лет, не потеря- 
силы. Она зна- 
от ее ухода за- 

выздоровление

ли они 
ет, что 
висит 
людей.

САНИТАРОЧКА

те 
без 
ре- 
его

Григорьевна не де
лает сложные процеду
ры, ее главное лечащее 
средство — слово. 
Теплое, заботливое 
слово, которое всегда 
больного ободрит. Го
ворят же в народе:

«Рука тянется к хлебу, 
а душа к слову».

Почему пошла ра
ботать в больницу, она 
толком и не объяснит. 
Довелось ей в войну 
возить раненых: в Ста
линград из Орла везли 
боеприпасы, а назад 
солдат и офицеров, рас
пластанных, стонущих. 
Помоложе была, креп
че сердцем и то не вы
держивала, смаргивала 
слезу. Может поняла, 
что нет лучшего назна
чения, как возвращать 
людей к жизни, а мо
жет,. не размышляла о 
назначении, просто 
привыкла видеть себя 
там, где человек боль
ше всего нуждается 
в человеке.

Вот так, при боль
ных, и прошли годы. 
Наверное, у каждой 
женщины есть дни, ко
торые она хотела 
бы забыть. Для нее 
эти дни — война. 
И есть такие, которые 
хотела бы до конца 
помнить. Нынче Раиса 
Григорьевна пережила 
один 
этот 
воды 
кто с
дился, близкие, 
уже 
ми, 
сказать доброе

из таких.
— недавние 
на пенсию, 
ней рядом

День 
прот 
Те, 

тру- 
дети,

ставшие взрослы- 
пришли, чтобы 

слово,

В КИНОТЕАТРЕ «СПУТНИК»
19 декабря. Художественный фильм 

«ЧУДАКИ». Начало в 12—14—18 
часов. «СВАДЕБНОЕ ТАНГО». На
чало в 16—20 часов.

20 декабря. Новай цветной фильм 
«НЕОБЫЧНЫЙ СЛУЧАЙ». Начало 
в 16, 18, 20 часов.

21 декабря. Новый художественный 
фильм «ПОПЫТКА УБИЙСТВА». 
Начало в 16, 18, 20 часов.

22 декабря. Цветной художествен
ный фильм «ПРИЗНАНИЕ КОМИС
САРА ПОЛИЦИИ ПРОКУРОРУ 
РЕСПУБЛИКИ». Начало в 
20 часов.

23—24 декабря. Новая 
кинокомедия «ТЕ, КОГО 
Начало в 16, 18, 20 часов.

25-—26 декабря. Новый 
широкоэкранный фильм 
ЛЮБИМАЯ ЖЕНА ФЕ

16, 18,

цветная 
ИЩУТ».

цветной 
«КСЕНИЯ, 

ЛЮБИМАЯ ЖЕНА ФЕДОРА». На
чало в 16, 18, 20 часов.

На снимке: кадр из 
фильма.

Фильм поставлен на 
киностудии «Лен
фильм».

Мещеряковой.
Для известного ак

тера Станислава Люб
шина роль Федора 
явилась своего рода 
дебютом.

ФИЛИАЛНЕВИННОМЫССКИЙ 
«РЕМБЫТМАШ»

ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ 
жителей хутора Новая Деревня, что 
при Доме быта открыта часовая мас
терская и мастерская по приему за
казов на ремонт сложной бытовой 
техники (холодильники, стиральные 
машины).

Мастерская работает каждую сре
ду с 9 до 17 часов.

ДЛЯ ВАС ЧИТАТЕЛИ.
Сегодня в районном Дворце куль

туры состоится конференция читате
лей газеты «Ставропольская прав
да» .Приглашаются все желающие.

Начало в 16 часов 30 минут.

Партийный комитет, правление 
и профком колхоза имени Ленину 
выражают глубокое, соболезнова'- 
ние Штаинбрехер Вере Петровне, 
родственникам и близким по пово
ду смерти ее мужа

ШТАИНБРЕХЕР
Василия Петровича________

Партийный, профсоюзный коми
теты и правление колхоза «Казь- 
минский» выражают глубокое со
болезнование родным и близким 
по поводу преждевременной смер
ти механизатора

ПРОКОПОВА
Василия Николаевича

вспомина- 
вдруг 

це- 
кото* 
точ-

поблагодарить за ее 
труд. В такой момент, 
как-то само собой то, 
что всегда
лось порознь
становится одним 
лым, названием 
рому простое и 
ное — жизнь. И так 
спокойно и радостно от 
того, что прожита она 
ею трудно и честно. 
Пусть седина вплелась 
в волосы, легли на ли
цо морщины, но что 
это в сравнении с той 
мыслью: ты прожил 
правильно...

Спросите у нее, чем 
она больше всего до
рожит: и она ответит:

— Уважением 
дей../

Нет большей награ
ды, большего 
для матери, на 
которой было 
горечи, чем
видеть в праздничный 
для н^е день своих по
взрослевших детей. 
Два сына строите
ли — что два" крыла. 
С ними выстоишь, на 
любом подъеме протя
нут руку. Выросли та
кими потому, что всег
да был рядом добрый 
пример. Он — в ров
ных чертах, в знакомей 
улыбке, в поступках, в 
простом и всегда доро
гом имени...

ЛЮ’

счастья 
веку у 
больше 

сладости,

А. ВЕЛИЧКО.

Редактор 
Г. БАЛМАКОВ.

К сведению руководителей пред
приятий, колхозов, совхозов, предсе
дателей комитетов профсоюза и 
граждан!

Кочубеевский филиал Невинномыс
ского бюро путешествий и экскурсий 

ОРГАНИЗУЕТ
НОВОГОДНЕЕ ПУТЕШЕСТВИЕ 

по маршруту Новороссийск — Анапа 
с 31 декабря по 3 января. Ориентиро
вочная стоимость путевки 33 рубля. 
В путевку входит: проезд в оба кон
ца, проживание, питание, экскурсион
ное обслуживание, новогоднее пред
ставление в кукольном театре, подар
ки от Деда Мороза.

Заявки принимаются от учащихся 
с 4 по 10 класс и от взрослых, кол
лективные, индивидуальные.

29 ДЕКАБРЯ 
ПРИГЛАШАЕМ НА ЭКСКУРСИЮ 

ПО КИСЛОВОДСКУ
с посещением новогоднего цирка. 
Стоимость билета 6 руб 60 копеек. В 
стоимость билета входит проезд в 
оба конца, экскурсионное обслужива
ние и билеты в цирк. Принимаются 
индивидуальные ,Н 
явки от учащихся 
и от взрослых.

НАШ АДРЕС: 
улица 
здании райисполкома, комната 8).

коллективные за- 
с 4 по 10 класс

с.
Октябрьской

Кочубеевское, 
революции (в

РАЙОННЫЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПРИНИМАЕТ ЗАЯВКИ

от организаций, колхозов, совхозов 
района на проведение детских ново
годних елок

В ПРОГРАММЕ: 
массовые игры, песни, хороводы с 
участием Деда Мороза, Снегурочки 
и массовиков. Сказочное представле
ние «Зайка-зазнайка».

Заявки принимаются до 27 декаб 
ря. Телефон 2-51.

4—2

Работники Кочубеевского и Казь- 4 ■ 
минского отделений связи выража
ют глубокое соболезнование по
мощнику начальника отделения 
Екатерине Евдокимовне Прокопо
вой по' поводу преждевременной 
смерти ее мужа
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